



正院小学校 学校だより

# 耕道

令和2年12月号  
珠洲市立正院小学校  
~~~~~  
珠洲市正院町川尻 1-39  
Tel/Fax 82-0404  
WEBサイト  
正院小で検索できます

差別・偏見の防止に向けて

校長 山岸 修

12月4日～10日は人権週間です。若い時には、人権について子どもたちに説明するとき「人間が人間らしく生きる権利で、生まれながらに持っている権利」などと、どこかに書いてあるのを写してその紙を見ながら、説明していました。その度に、何か通じないな、小学生には言葉が難しいな、もっとシンプルに簡単に言えないものかと思っていました。最近は以下のように言うことが多いです。

「人権とは、人として大事にされること（大事にされなければならないこと）です。世の中にはいろんな人がいますが、全ての人が人として大事にされなければなりません。それが人権です。」



感染の第3波が来たと言われていています。学校では、これまで以上に気を引き締めて感染予防に努めていきたいと考えています。

また、新型コロナウイルス感染症には3つの感染を広めていると言われていています。1つ目は「病気」という感染症。2つ目は「不安」という感染症で、目に見えないウイルスに対する不安な気持ちが広がってしまうことです。3つ目が「差別・偏見」という感染症です。不安を解消しようと目に見える敵として感染症を連想させる人や場所などを嫌悪したり遠ざけようとしたりする気持ちや行動が広がっていくことです。

感染した人は、ウイルスに感染したいと思って感染するわけではありません。だから、感染した人に対する差別や偏見はあってはならないことです。自分の知っている人が感染したとしても、治療が済んで元気になったら「元気になってよかったね」と温かく迎えらる人、学級、学校でなければなりません。

以上を、学校でも児童に指導していきます。ご理解ご協力をお願いいたします。

(参考・引用：文科省HP「新型コロナウイルス感染症に関する差別・偏見の防止に向けて」

[https://www.mext.go.jp/a\\_menu/coronavirus/mext\\_00122.html](https://www.mext.go.jp/a_menu/coronavirus/mext_00122.html) )

## 12月の予定

変更となる場合もあります。ご了承ください。

|    |   |                              |                   |   |                                                                   |
|----|---|------------------------------|-------------------|---|-------------------------------------------------------------------|
| 1  | 火 | 全校朝会（人権について）<br>県評価問題（5年国・算） | 17                | 木 |                                                                   |
| 2  | 水 | 委員会                          | 18                | 金 | 食生活改善推進委員との調理実習・会食<br>(5・6年)                                      |
| 3  | 木 |                              | 19                | 土 |                                                                   |
| 4  | 金 | 人権週間（～10日）                   | 20                | 日 |                                                                   |
| 5  | 土 |                              | 21                | 月 |                                                                   |
| 6  | 日 | 正院町話し方大会（正院公民館）              | 22                | 火 | 児童集会 大掃除①（教室など）                                                   |
| 7  | 月 | 学校読書週間                       | 23                | 水 | 冬休み図書貸し出し<br>通知表渡し（午後）                                            |
| 8  | 火 | 児童集会                         | 24                | 木 | 終業式・児童総会・校外子ども会<br>大掃除②（体育館・プレイルーム）                               |
| 9  | 水 |                              | 25                | 金 | 冬休み開始                                                             |
| 10 | 木 |                              | 26                | 土 | 図書室利用可<br>(12/25 1/5・6)<br>13:00～15:00                            |
| 11 | 金 | 正院保育所月組との交流会<br>(1・2年)       | 27                | 日 | 12/24～1/3の期間<br>体育館・プレイルームは、<br>使用できません<br>(ワックスがけ・<br>年末年始閉庁のため) |
| 12 | 土 |                              | 28                | 月 |                                                                   |
| 13 | 日 |                              | 29                | 火 | *年末の閉庁                                                            |
| 14 | 月 | いじめ対応アドバイザー来校                | 30                | 水 | *年末の閉庁                                                            |
| 15 | 火 | 児童集会                         | 31                | 木 | *年末の閉庁                                                            |
| 16 | 水 | 朝の読み聞かせ<br>クラブ               | 3学期始業式は1月8日（金）です。 |   |                                                                   |

### 正院小の学校生活 大切にすることはコレ <12月>

#### ◆学習目標 「11の望ましい児童の姿」より

##### 相手に伝えようと話ができる子

先生や友達の話聞いて、理解することも大事です。（インプット）しかし、聞くばかりでなく、自分の考えを発表することは、自分の考えを整理してはっきりさせることとなります。（アウトプット）そのことにより、さらに理解が深まり、確かなものになります。



- ◆生活目標／相手に伝えるように話そう
- ◆給食目標／寒さに負けない食事をしよう
- ◆保健目標／寒さに負けない体をつくろう
- ◆安全指導／安全な冬の生活をしよう

# できごと

## 11月6日(金) いしかわ教育ウイーク ❖ 学校公開 & 給食試食会 & ふれあい集会 ❖

11月1日～7日は、県内一斉のいしかわ教育ウイークでした。本校では、感染症予防の観点から、日数を2日間に減らして授業を公開しました。また、給食試食会は、1年生保護者のみに限定して、実施しました。

6日には、通学路の安全を見守ってくださっている方々へ感謝の気持ちを伝えるふれあい集会を行いました。今年は、正寿会の皆様を会場にお招きすることができませんでした。そこで、出し物やメッセージの言葉などを録画したDVDを、プレゼントと共にお渡ししました。

ふれあい集会に向けた準備や練習が、地域の方々に助けられて成長していることに気付くきっかけとなればと願っています。

### 一・二年生



オープニング  
八幡太鼓  
指導  
村元先生  
小松先生  
高山先生

### 三・四年生



### 五・六年生



感謝のメッセージとプレゼント



後日、プレゼントとDVDを届けました

## 11月2日(月) ❖ PTA交通安全当番最終日 ❖

4月8日から始まった今年度のPTA交通安全当番が、11月2日で終了しました。臨時休校期間中を除く計15回を無事に実施することができました。ご協力いただいた皆様、ありがとうございました。次年度は4月6日より始める予定です。よろしくお願いいたします。



写真：9月の交通安全当番の様子

## 11月13日(金) ❖ 避難訓練(休み時間の火災) ❖

昼休みに火事起きた、という想定での避難訓練を実施しました。いつもと違う場所への避難指示も、しっかりと聞き、すばやく集まることができました。体育館では、5・6年生が、自主的に下学年の児童を並ばせて、集団で避難をしていました。自分で考え、判断し、協力して行動する姿が育ってきているようです。

高学年が「並んで行こう」と言ってくれたからすばやくできた。

学校じゃない場所で火事になったときにどうするか考えたい。

振り返りカードより



## 11月19日(木) ❖ 鼓笛隊引継ぎ ❖

5年生を中心とした、新鼓笛隊の練習がスタートしました。6年生の励ましの言葉を受け、5年生、4年生、そして新加入の3年生が、頑張りたいことや目標を発表しました。これから6年生を送る会に向け、昼休みの練習が始まります。



## ❖ 調べ学習へのご協力 ありがとうございました ❖

4年生が、社会科の学習として、正院町のことについて調べています。11月の調べ学習の際は、町内のたくさんの方々にご協力をいただきました。さまざまな情報をいただいたお陰で、児童の「知りたい」という思いを学習につなげることができました。本当にありがとうございました。

この後4年生は、伝統的な建物や行事を守り伝える人々の努力などについて、調べる予定です。

